

*À LA UNE -*

**AGENDA:**

- Réunions mensuelles les jeudis 6 septembre et 4 octobre à partir de 20h30 salle des 4 saisons.
- Forum des associations le 15 septembre à l'Espace du Thiey
- Réunion débat ouverte au public en novembre sur le zéro déchets et le recyclage .
- Festi-trad le 10 novembre organisé par Méli Mélo à l'Espace du Thiey

**SOMMAIRE n°14 – Septembre 2018**

*p.2: Un petit tour au potager par Elisabeth et le Pistou selon Fabienne*

*p.3: Le carabin par Franck —Un bouquin pour la rentrée par Philippe*

*p.4 et 5: L'œil de Moscou est.. Chinois, Indien ou Français! par P.Marques —*

*p. 6 et 7: Des portes à ouvrir par P. Derckel —Le faux bourdon par Franck*

*p.8: On se détend : Mots croisés —*

**Édito**

*par Philippe Marques*

Pas de changement depuis des lustres, septembre, c'est la rentrée: rentrée des classes, parlementaire, sociale et j'en oublie. Cette année, c'est aussi la période des sorties!: sortie de Nicolas Hulot du gouvernement (et de Laura Flessel, mais pas pour les mêmes raisons!) et sortie de route sondagière pour Emmanuel Macron; je ne suis pas un passionné de ces mesures de côtes de popularité, mais il y en a au moins un qui doit se «bidonner», c'est François Hollande!

Ce niveau d'impopularité, même s'il faut prendre ces chiffres avec des pincettes, illustre sans aucun doute la faiblesse de ses propositions et de ses actions en matière d'environnement, sa politique économique presque exclusivement en faveur des plus riches et des grandes entreprises et qui dessine en creux la faiblesse de son action en faveur de la grande majorité de la population, orientation économique sanctionnée en plus par une croissance en berne, même si en cette matière, aucun politique ne peut s'adjuger totalement, ni les bonnes performances de l'économie ni les mauvaises.

En Europe, son volontarisme a fait long feu, tant la question de l'immigration a éclipsé tous les autres enjeux et tétanisé ou... galvanisé, selon le cas, les politiques européens. Sans soutiens ou quasiment, il se retrouve dans une situation de faiblesse là encore. La voix de la France est à peine audible au-delà du Rhin, à l'est

Coucher de soleil sur la  
baie de Douarnenez  
depuis la plage de Pentrez.

